

Feierliche Inbetriebnahme

# Neuer Hupac-Terminal in Antwerpen

Das Schweizer Kombi-Unternehmen Hupac hat mit über 200 Gästen einen neuen, offenen Umschlagterminal im Hafengebiet von Antwerpen eröffnet. DP World hat als Teilhaber das Bauland gestellt und ist für den Betrieb des Terminals zuständig. Die Kosten von 22 Mio. EUR unterstützte der Schweizer Bund durch eine Teilfinanzierung.

Trotz Krise und 15,6% Einbruch des Gütervolumens von Mitte 2006 bis April 2009 hat Hupac weiter in die Zukunft investiert. Das Projekt Hupac Terminal Antwerp (HTA) begann 2006. Damals wurde die belgische Tochterfirma Hupac Intermodal BVBA gegründet und das Projekt der Hafenverwaltung von Antwerpen vorgestellt.

## Kapazität von 12 Zügen pro Tag

Die Investition in zusätzliche Kapazitäten floss in zwei Projekte: in den seit 1999 von Hupac genutzten Standort des neuen HTA (Quai 468) sowie in den im März fertig werdenden Combinant-Terminal auf dem Areal von BASF im Norden des Hafens. Am Combinant-Terminal ist Hupac mit 35% beteiligt. «Vor zwei Jahren hatten wir keine zusätzlichen Kapazitäten mehr in Antwerpen. Es war uns deshalb wichtig, mehr Kapazitäten zu bekommen», antwortete Peter Hafner, Leiter Finanz und Administration der Hupac-

Gruppe, auf die Frage nach der Notwendigkeit eines weiteren Terminals. Ausserdem sei BASF mit Hupac langjährig als Kunde verbunden.

Der HTA gehört mehrheitlich Hupac, inklusive 30 Jahre Mietrecht für das Areal von DP World. Pro Tag können mit den drei Kränen, fünf Gleisen, zwei Verkehrsspuren und sechs Parkspuren bis zu zwölf Zugpaare von 620 m Länge be- und entladen werden. Dies entspricht 600 Strassensendungen. Derzeit sind 40 Mitarbeitende im HTA, bei voller Auslastung jedoch bis 67. Hupac bedient derzeit ab Antwerpen mit fünf Zugpaaren pro Tag die Destinationen Basel/Aarau und Busto Arsizio (Italien). Der Terminal steht auch Mitbewerbern offen und wird bereits von SNCF und DB Schenker für ihren Nord-Süd-Verkehr genutzt. HTA-Kunden sind beispielsweise DHL, BASF und Proctor & Gamble. *Marco Rohner*  
www.hupac.com



Foto: Marco Rohner

Start des Hupac-Terminals Antwerpen mit Gästen, darunter Flanderns Verkehrsministerin **Hilde Crevits** (2.v.l.), Managing Director **Bernhard Kunz** (1.v.r.) und Verwaltungsratsvorsitzender **Hans-Jörg Bertschi** (2.v.r.).